

Murten, 06. Oktober 2019

Wortmeldung

Hafenreglement

Sehr geehrte Frau Generalratspräsidentin
Sehr geehrte Damen und Herren Gemeinderätinnen und Gemeinderäte
Geehrte Pressevertreter sowie Zuschauer
Liebe Kolleginnen und Kollegen

Die FDP Fraktion hat das Hafenreglement geprüft. Sie kommt zum Schluss, dass es in 3 Punkten angepasst werden soll.

So sollen erstens die Gebühren für die Bootsplätze überprüft werden. Wie auch schon die FiKo festgestellt hat, ist Murten eine der einzigen Gemeinden in der Schweiz, welche für eine quadratmeterabhängige Bootsplatzmiete zusätzlich eine beträchtliche PS-Gebühr erhebt. Doch genau eine solche PS-abhängige Lenkungssteuer entrichten die Motorbootsbesitzer bereits jedes Jahr mit ihren Bootssteuern beim Kanton. Dieser unterstützt im Gegenzug die Gemeinde mit Ölwehrfahrzeugen und Subventionen für Uferschutzbauten. Eine zusätzliche doppelte Lenkungsabgabe durch die Gemeinde ist somit unverhältnismässig und nicht gerechtfertigt. Sie ist mit der Idee gleichzusetzen, Parkgebühren für Autos je nach PS-Stärke zu erheben, was mit einem Verursacherprinzip recht wenig zu tun hat. Die FDP-Fraktion empfiehlt, den PS-Zuschlag vollständig aus dem Reglement zu streichen und im Gegenzug die Quadratmeterpreise in dem Ausmass zu erhöhen, dass die Gesamteinnahmen für die Gemeinde ungefähr auf gleich hohem Niveau bleiben.

Zweitens kommt es in Bezug auf die in mehreren Artikeln erwähnte Bootseignergemeinschaft immer wieder zu Missbräuchen. Die FDP-Fraktion wünscht sich hier entweder eine klarere Regelung oder eine konsequentere Verfolgung und Behebung von Missbräuchen. Nur so kann sichergestellt werden, dass die Warteliste auf gerechte Art und Weise zur Anwendung kommt.

Der dritte Punkt betrifft den Artikel 2 im Anhang 1 «Hafenordnung». Dort wird unter Punkt «O» die generelle Nachtruhe von 22 – 6 Uhr festgehalten. Um allfällige künftige Beschwerden und Klagen von Anwohnern des Hafens zu umgehen, empfiehlt die FDP-Fraktion, in diesem Punkt die Ausfahrt von Fischerbooten während diesem Zeitraum ausdrücklich zu erlauben.

Da einzelne dieser Punkte nicht ganz trivial sind und weitere Prüfungen und Berechnungen erfordern, weist die FDP-Fraktion das Hafenreglement einstimmig zurück mit der Bitte, das die beanstandeten Punkte in der Sportkommission, bzw. einer separaten Arbeitsgruppe diskutiert und verbessert werden.

Besten Dank

Urs Kramer

Kontakte:

Urs Kramer, Generalrat und Fraktionspräsident, Telefon mobile 079 828 52 36
Thomas Bula, Generalrat und Parteipräsident, Telefon mobile 079 242 50 81